


SÉCURITÉ NUMÉRIQUE  
: COMMENT RESTER UN  
PAS EN AVANCE SUR  
LES ESCROCS EN LIGNE  
?

Digital Safety 101: How to Outsmart  
Online Scammers!





À l'issue de cette séance, spécialement conçue pour tous, les participants acquerront une compréhension approfondie des mécanismes utilisés par les escrocs. Ils seront familiarisés avec les scams les plus courants, développant ainsi une sensibilité aiguë pour les détecter. De plus, ils maîtriseront les bons réflexes pour chaque type de scam et sauront comment agir avant, mais aussi après une escroquerie. Nous fournirons également une trousse à outils préventive pour éviter les scams, expliquerons le vocabulaire essentiel, et approfondirons les aspects fondamentaux du sujet. Le tout sera agrémenté d'optimisme, de solutions concrètes, d'anecdotes engageantes et de témoignages, comme à notre habitude.

At the end of this session, specially designed for all, participants will gain a thorough understanding of the mechanisms used by scammers. They will be familiarized with the most common scams, developing a keen sensitivity to detect them. Additionally, they will master the right reflexes for each type of scam and know how to act both before and after falling victim to a scam. We will also provide a toolkit to prevent scams, explain essential vocabulary and delve into the fundamentals of the subject, as always. All of this will be complemented with optimism, practical solutions, engaging anecdotes, and testimonials.

# LES GRANDES LIGNES

Qu'est-ce qu'un scam : structures et cadres ? What is a scam: structures and frameworks?

Qui sont les escrocs ?

Who are the scammers?

Que font-ils ?

What do they do?

Comment le font-ils ?

How do they do it?

Comment se protéger et prévenir le scam ? How to protect oneself and prevent scams?

Comment réagir lorsque l'on est victime ? How to react when one is a victim?

Bonus : Contre-attaque.

Bonus: Counterattack.

**Note : 1 scam, 1 solution.**

**Note: 1 scam, 1 solution.**

# NOTES

Devant la complexité du sujet, j'ai eu le choix entre le synthétiser ou le développer davantage. Par conséquent, on peut s'attendre à une conférence particulièrement longue (mais promis, pas ennuyeuse).

Cette séance n'est pas appropriée pour un jeune public.

Cette séance se veut optimiste et divertissante.

Given the complexity of the subject, I had the choice to either condense it or delve deeper. Consequently, one can expect a particularly long conference (but promised, not boring).

This session is not suitable for a young audience.

This session aims to be optimistic and entertaining.